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文体新闻 15体育

! ! ! ! !"#$国际攀联世界杯吴江汾湖站比
赛中国队表现平平，总教练赵雷称这并不
意外。“我们的几名主力选手都没参加这次
比赛，来这里的，都是各单项队内第三、四
号选手。我们能有选手进入前十六，进入前
八，能与世界顶尖选手抗衡，其实已经是发
挥不错了。”
谈到未派主力选手参赛的原因，赵雷

称主要是从备战奥运会的角度考虑，将近
期参赛重点放在下月举行的亚锦赛和亚洲
青年锦标赛。“随着奥运会资格赛的临近，
我们几个重点队员都有专门的团队对他们
进行个性化的训练，有的在补短板，有的在
增强项。不可能所有比赛都参加。相对来
说，亚锦赛和亚青赛的成绩与明年一系列
比赛的参赛名额有关，间接地与东京奥运
会选拔赛也有一定的关系，所以更加重要
一些。”

谈到东京奥运会，赵雷说中国队的目
标很明确，就是要拿一块奖牌，争取冲击金
牌。“奥运会一共只有两块攀岩金牌，即男
女各一块攀岩全能金牌。中国队在速度项
目曾经取得过世界冠军，男女都创造过世
界纪录，但在难度项目和攀石这两项，中国
队还有很大差距。要在全能项目上有所突
破，这一两年的训练非常重要。”
赵雷透露，中国队目前已确定了 #%名

左右的重点选手去冲击奥运会参赛资格。
“我们的资格赛目标是有两名中国选手获
得奥运会参赛资格，现在已确定一批重点
选手，其中包括男子速度赛名将钟齐鑫，他
曾多次夺得世界冠军、连破世界纪录。世界
杯全能第七名宋懿龄、青奥会全能第五潘
愚非也是我们的重点选手。我们目前已有
两名选手全能排名在世界前十六，奥运会
男女各有 !"个名额，应该说我们是有机会
获得两个参赛名额的。”
依中国队目前的成绩，要在只有全能

项目的奥运会上拿到奖牌并不容易。但总

教练赵雷在感到压力非常大的同时，又信
心十足。“我们上升的势头非常猛，一些选
手训练成绩非常好，只不过还没有在比赛
中发挥出来。就拿男子速度项目来说，现在
的世界纪录，明年很可能会被我们破掉。”
中国队目前组建了一个由 &名外教加

入的复合型教练团队，训练效果相当不错。
“外教带来了一些新的训练理念和训练方
式，这对于我们成绩的提高有不少帮助。老
将钟齐鑫的状态回升就是很好的例子。'

年前他一度状态下降，但今年又回到了比
较高的水平。不久前在奥地利举行的世锦
赛，全场最快成绩 (秒 )%就是他攀出来
的，只不过是在四进二淘汰赛中的一个失
误，才让他仅得了第四名。”

赵雷认为攀岩比赛有一定偶然性，只
要能获得奥运会参赛资格，每个参赛选手
其实都有机会冲击金牌，“对中国队来说接
下来的重点就是努力打好资格赛，尽可能
多地获得东京奥运会参赛名额。”
特派记者 王志灵!本报吴江今日电"

! ! ! !本报吴江今日电（记者 王志灵）!%#$
国际攀联世界杯攀岩赛中国吴江汾湖站昨
天在江苏省汾湖高新技术产业开发区三白
荡体育公园落幕。来自法国、德国、加拿大、
中国等 !#个国家和地区的近 !%%名世界
顶级高手参赛。
经过两天的激烈角逐，来自印度尼西

亚的阿斯帕和阿蕾斯分别获得男女速度赛
冠军，法国选手罗曼、斯洛文尼亚选手简贾
分别获得男女难度赛冠军。中国攀岩队因
备战亚洲锦标赛未派全部主力出战。

作为国际攀岩联合会最高级别赛事，
世界杯攀岩赛已连续七年在吴江汾湖举
行。此次，速度和难度项目世界排名前十的
高手悉数参赛，他们为广大户外运动爱好
者呈现了一场精彩刺激的视觉盛宴。

以“岩壁芭蕾”著称的攀岩运动，富有
技巧性、冒险性、观赏性和时尚性。汾湖高

新区以攀岩为切入点，精心打造攀岩体育
文化品牌。汾湖高新区 &年前便建成了国
内最大的人工岩壁，还被中国登山协会定
为“全国青少年攀岩训练示范基地”。
据介绍，攀岩近几年发展势头很好，在

大学里比较流行，各大学已有岩壁 (%%多
个，每年都有很多学生参加大学生锦标赛。

“岩壁芭蕾”视觉盛宴

上升势头猛 东京要冲金
!!!访中国攀岩队总教练赵雷

! 中国女排在领奖台上玩自拍 图 !"

! 攀岩赛在吴江当地颇受欢迎
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世界排坛的中心在中国
! ! ! !国际排联秘书长利马接受本报专访透露"

排球已是奥运会#第一运动$%!!

刚刚结束的日本女排世锦赛，不是中国队的主场，但
中国队在球场内外的影响力，让国际排联更坚定了这一目
标，“世界排坛的中心在中国。”在接受新民晚报的专访中，国

际排联秘书长费尔南多·利马这样说道。

希望郎平代言
放眼世锦赛，郎平可谓桃李满天下，老

友遍及各队。日本队助教费罗、土耳其队主
教练古德蒂，都曾师从郎平；荷兰队主教练
莫里森曾在美国男排当助教，与时任美国女
排主教练郎平多有交集，美国队主教练基拉
里与她一样曾享誉排坛……

国际排联主席格拉萨当众说，“郎平从
运动员到教练，一直是我的偶像。”

秘书长利马告诉记者，世界排坛需要郎
平。“作为球员和教练，她都夺过奥运冠军，
是这个项目的权威。而且她性格坚韧，很好
诠释了这项运动的精神。”

如果国际排联要评选形象大使，郎平是
最佳人选。因为郎平和女排精神的影响力，
国际排联将首届女排国家联赛总决赛，放在
中国举办。与南京赛区的合约，一签就是 '

年。“今年的国家联赛是我们一个新的尝试，

比赛取
得了很好
的效果。”利
马说，“世界排坛
的中心在中国。”

郎平搭起了一座
国际排联与中国排协之间的桥梁。今年，格
拉萨和利马多次访问中国，并考察了中国排
球联赛，同中国排球协会商讨共同促进排球
的发展议程，据悉，国际排联非常希望促成

中国承
办!%!!年
世界沙滩排
球锦标赛。格

拉萨还透露，“下一届女
排世锦赛已经有国家递

交了竞标意向，其中就包括中国。”

看好中国市场
在名古屋，国际排联特地为来自中国的

赞助商某饮用水品牌开了一场发布会。主角
是中国，令记者吃惊的是，塞尔维亚队、意大
利队和荷兰队的教练组和工作人员，也前来
捧场。

这一饮用水品牌为国际排联首个来自
中国的长期合作伙伴。为了宣传这一品牌，
格拉萨举着矿泉水瓶，抑扬顿挫地说，“昨晚
我和他们的老总进行了一场有趣的谈话，我
说，国际排联不只是把你们的 *+,+放到比
赛现场，你们得教教我们，如何帮助你们卖
更多这美丽的水。”郎平也上台，讲述了中国
女排同这一品牌之间的渊源和故事。

中国的市场之大，令人艳羡。之所以来
参加这场发布会，其他各国的排球协会希望
能从中国排球市场的迅速发展中，得到一些
启迪和经验。
“谁都知道，中国市场是全世界所有行

业瞄准的目标，中国的排球市场，对我们来
说很重要。”格拉萨说。

排球需要中国市场，国际排联坚定这一
目标。数据显示，里约奥运会上，共有 !)亿
人通过电视收看排球比赛，位列所有项目第
一。而这次日本女排世锦赛，央视体育频道
的收视率再创新高。为了照顾中国球迷，女
排世锦赛小组赛首轮中国队的比赛，全部安
排在当天第三场，也就是傍晚的黄金收视时
间。利马和格拉萨都指出，排球已是奥运会
上的第一运动，他们希望，在郎平率领中国
女排期间，中国能成为世界排球王国。
特派记者 陶邢莹!本报横滨今日电"
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